

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Médicos, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row. Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalémer Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.

CRONICA DE LONDRES

Un caso típico

La moral inglesa

Más que las consecuencias de la visita del presidente Poincaré y más que las derivaciones posibles de la recomenzada guerra en los Balkares, interesa al público de Londres el pleito que los herederos de sir John Murray Scott han promovido á lady Sackville. Sir John M. Scott murió hace poco tiempo. Era poseedor de un capital de veintiseis millones de francos, que, como puede suponerse, no había logrado trabajando, sino por virtud de una herencia.

Durante los últimos años de su vida estuvo en relaciones con lady Sackville, dama muy sugestiva y hábil, á lo que parece. Y en el momento de morir otorgó testamento dejando á su amiga numerario y objetos de arte por un valor de doce millones de francos, aproximadamente.

Los herederos legítimos de sir John M. Scott—que han recibido el resto de los bienes, sin embargo—no se han resignado á que lady Sackville disfrute esos millones tranquilamente, y han pretendido anular el testamento, alegando que el difunto había sido objeto de captaciones ilícitas de su voluntad por parte de la interesante señora. El pleito ha comenzado á subanciar. Y para determinar en qué consistieron las intrigas de lady Sackville ha sido preciso que los testigos declaren ante el Tribunal, reconstituyendo escenas pintorescas que los espectadores y los lectores de los periódicos saborean con fruición. Demandantes y demandada son personas igualmente repugnantes, sin el menor pudor cuando se trata de la captura de los millones. Y el caso no ofrecería más interés que el de un episodio de la crónica judicial, si la Prensa londinense no le atribuyera una gran importancia y, sobre todo, si no arrojará una gran luz sobre la moral de las altas bases sociales de Inglaterra.

Claro es que nadie debe buscar el nivel medio de la ética de cada país leyendo las sesiones de Tribunales. Pero la naturaleza de las cuestiones que se tramitan ante ellos constituye un elemento de juicio ciertamente no desdeñable. Y el hecho de que las ofensas más graves se indemnizan con dinero, y la frecuencia de los divorcios, y la repetición de casos como el de lady Sackville, no acusan una decadencia moral muy grande en el pueblo inglés, precisamente.

La Prensa de Londres dedica al asunto mucho espacio, y sus lectores, como es natural, mucho tiempo, ni más ni menos que la española á los toros ó á los crímenes. La intriga no es original; los litigantes son gentes de una vulgar codicia; pero la circunstancia de que se disputen doce millones á los ojos del público inglés, los redime de una abyección y los hace dignos de una publicidad ruidosa. Lo cual prueba que, tomado en conjunto, no tiene nada superior al público más vil del continente.

JUAN PUJOL.

La victoria de los servicios

Madrid 7-9-m.

Despachos recibidos de Belgrado, comunican que en el gran combate librado en Baitavebe, alcan-

zaron los servicios una gran victoria.

Hicieron prisioneros 30 batallones, cogiendo 120 cañones.

Entre los prisioneros figuran varios generales búlgaros.

De Sociedad

A nuestro respetable amigo el Intendente de la Armada D. Diego Tapia le ha sido concedida la gran cruz del Mérito Naval blanca.

Nuestra enhorabuena.

Acompañado de su distinguida y bella esposa ha regresado de Madrid nuestro querido amigo el Comisario de Merina D. Agustín Meseguer.

Acompañado de su distinguida familia ha llegado á esta el ilustrado ingeniero agrónomo nuestro querido amigo y paisano D. Adolfo Roig.

Bien venidos.

Satió para la capital nuestro querido amigo y contertulio el ilustrado farmacéutico de esta D. Agustín Malo de Molina.

NOTAS SUELTAS

CARIDAD

AL CONCEJO MUNICIPAL

Los azares del destino nos han llevado á un cataclismo nacional, que España, hondamente impresionada por sus efectos, sólo se preocupa de él.

No está en el ánimo del cronista al desahogar estas notas sobre las albas cuartillas, el hacer un juicio crítico sobre el alcance y finalidad de nuestra empresa guerrera en el Rif, ni su intención es otra que la de exponer en las columnas de la prensa diaria á la consideración del Ayuntamiento de Cartagena, una idea, que si por su forma y origen es humildísima, por su fondo, es noble y patriótica en extremo.

Hoy que la estación veraniega está en puerta y que con ella han de entrar en su período álgido, las rifas y tómbolas de beneficio, sería una idea altamente simpática la instalación de una de éstas á beneficio de los hijos de esta tierra, heridos en la campaña de Melilla.

Patrocinada por el municipio cartagenero, daríale éste un carácter amplamente popular, invitando á cuantas Corporaciones, Centros y Sociedades hay constituidos, á que contribuyeran de una forma directa á la tómbola, no dudando prestarle su apoyo material las caritativas damas cartageneras.

En esta forma tan popular, la rifa á beneficio de los cartageneros heridos en campaña, no despertaría el enojo de nadie, puesto que á excepción hecho de la Casa de Expositos, la finalidad de las otras es de un interés y orden superficialmente relativos.

Déle pues, nuestro cabildo municipal, forma á la idea expuesta en estas columnas, que no faltarán dignas entidades como el Círculo Militar, Casino de Cartagena, Cámara de Comercio, Federación Gremial, Económica de Amigos del País, Ateneo y otras, que le secunden en su tan loable como caritativa empresa, hasta llegar á la consumación del hecho, para que luego Cartagena entera desfile por la tómbola popular á depositar su óbolo, mitigando más tarde, después del fragor de la lucha, el dolor al soldado que cayere herido en la batalla, ofreciéndole con aquél el

TU VOZ

Es un trino de dulces ruiseñores que juegan en el cáliz de una rosa y al viento dan su estrofa candorosa que repiten del viento los rumores.

Es la brisa pasando entre las flores de sus propias caricias orgullosa, es la queja que nace misteriosa al beso de dos labios tembladores.

Es un arpegio de canción ignota, es un ritmo de eterna melodía, es un suspiro que en los aires flota.

Es un himno de mágica armonía, es de divinas arpas una nota que desde el cielo al mundo Dios envía.

Narciso Díaz de Escovar.

recuerdo de la Caridad, que es el mejor emblema de nuestros sentimientos, que podemos ceñir á sus frentes de guerreros.

Calix o Hugues.

Julio de 1913.

Boletín del Explorador

A las seis y media de la mañana salieron ayer los jóvenes exploradores y establecieron sus campamentos en las hermosas fincas denominadas «Lo Treviño» y «Torre Perete», cedidas galantemente por sus dueños, nuestros queridos amigos D. Manuel Dorda y D. José Ortuño, respectivamente.

Los grupos 1.º y 2.º acampados en «Lo Treviño» fueron obsequiados por el Presidente del Comité Cartagenero D. Manuel Dorda y los grupos 3.º, 4.º, 5.º y 6.º (Los Dolores) que estuvieron en «Torre Perete» lo fueron espléndidamente por nuestro buen amigo D. Federico Sánchez Arias que en unión de su distinguida familia, demostraron con sus obsequios y atenciones el afecto que profesan á esta simpática Asociación.

Verificadas durante el día las prácticas y ejercicios previamente acordados por el Comité, los Exploradores agradecieron con sus vítores y aplausos la cariñosa hospitalidad que habían recibido de los dueños de las fincas y los obsequios prodigados por el Sr. Sánchez Arias (D. Federico), regresando á Cartagena á las ocho de la noche, encantados de la excursión y haciendo planes para la magna que se proyecta á «La Muela» el próximo domingo.

TIRO NACIONAL

Con gran animación se celebró ayer en el Polígono de la representación local del Tiro Nacional, el concurso anunciado que dió el resultado siguiente:

Certamen de obreros y estudiantes

Primer premio: D. Antonio de Lara, estudiante.

Segundo premio: D. José Madrona, estudiante.

Tercer premio: D. Serafina Velasco, obrero.

Certamen de Cabos y soldados

Primer premio: D. Pedro Sánchez, Cabo del Regimiento de España.

Segundo premio: D. José Díaz Amorós, Soldado del Regimiento de Sevilla.

Tercer premio: D. Luis Coloma, Soldado del Regimiento de Sevilla.

Cuarto premio: D. Salvador Navarro, Soldado del Regimiento de Sevilla.

Quinto premio: D. Antonio Ro-

driguez soldado del Regimiento de Sevilla.

Apesar de lo desahagible de la tarde como decimos antes, la concurrencia fué tan numerosa como distinguida y reinó gran interés en todas las tiradas.

El Gobernador militar de esta plaza señor de Imaz estuvo largo rato presenciando el certamen.

Tomaron parte en dichos ejercicios cuarenta y tres tiradores.

Huelga en puerta

Madrid 7-9-m.

Los telegramas recibidos de Barcelona comunican que los obreros panaderos han entregado á los patronos las siguientes bases:

Descanso dominical.
Y aumento de jornal.
De no aceptarse se declararán en huelga.

DE UN SABIO

Los árboles

Son los árboles obreros incansables y gratuitos, cuyo salario paga el cielo, que no se declaran en huelga, ni entonan el himno de Riego, ni la «Internacional», ni vociferan gritos subversivos, ni infunden espanto á las clases conservadoras, ni socaban los cimientos del orden social.

Para ellos, la cuestión social no está en que los exploten, sino, al revés, en que los hagan holgar.

¡Y cuán variadas sus aptitudes y cuán explícitos sus cuidados para con el hombre!

Ellos hacen tablas y vigas, hacen leña, hacen carbón, hacen alcohol, hacen azúcar, hacen pan, hacen sidra, hacen aceite, hacen cacao, hacen café, hacen jarabes y refrescos, hacen seda, hacen quina, hacen papel, caucho, forrajes, uvas, higos, dátiles, naranjas, cocos, piñas, manzanas, melocotones, cerezas, peras, etc., etc., hacen manantiales, hacen oxígeno, hacen salud, hacen pájaros y flores, hacen poesía, hacen hogar, hacen sombra, hacen país...

¡Me explico la afición á los árboles!!

No os distraigáis, como algunos hombres, á labrar flores de trapo ó de papel; colaboradores en el plan divino de la creación, haced flores de la verdad, de las que nacen, de las que viven, se agostan y granan. Con el alcalde, con el médico, con el juez, con nuestros padres y hermanos, mayores, seguid convirtiendo los llamados Juegos florales en Juegos frutales ¡Proteged el árbol, como él os protege y sirve á vosotros, y ayudadle á crecer y multiplicarse!

Un río, de cabecera y flancos arbolados, de corrientes esparciada fuera del cauce, por un sistema arterial hidráulico que empapa y fecunda el suelo cultivado, se me representa como un camino que anda transportando convoyes y trenes sin fin, cargados de pan, vino, leche, aceite, carne, pescado, frutas, hiegos, legumbres, hortalizas, azúcar, flores, lana, seda, lino, cáñamo, pieles, leña, madera, ganado, fuerza para sustento, abrigo y regalo del hombre.

Un río decadente y en ruinas, de cabecera calva y flanca, desgarrados surcos de torrente, de cauce rígido, extraño á las tierras que lo encajonan y opriman, sin nada que reprima ó modere el formidable trabajo de denudación y acarreo, después de haber descarnado la espina dorsal de la cordillera y de sus estribaciones, transporta los «dehritus», formados en millones de años, al valle samontano, y con ellos descubre la obra del hombre, como antes la obra de la Naturaleza, dejando tras de sí la desnudez y el hambre, con su horrible séquito de lágrimas y de maldiciones, crímenes y suplicios.

J. COSTA.

Intento de huelga

Varlos trabajadores en las faenas de carga y descarga de los vapores avarloados en el Muelle de Alfonso XII ha intentado esta mañana declararse en huelga fundándose en el escaso jornal que ganan, y á estos se han unidos los carreteros que se niegan á acarrear en sus vehículos el mineral suelto, exigiendo que este sea conducido en expuertas.

El Sr. Alcalde ha hecho varias gestiones entre patronos y obreros y parece ser que llegaron á un común acuerdo.

Al tener noticias de la huelga han acudido al muelle fuerzas de la guardia civil.

Los trabajadores y carreteros han continuado sus tareas.

Conversación

Estamos atravesando un lapso de tiempo en el que inspira la carencia absoluta de sucesos que den motivo para emborrionar cuartillas y así es, que el cronista no sabe lo que hacer, si meterse las manos en los bolsillos y no escribir nada, ó irse al muelle á ver como pescan al roqueo.

Estamos como dijo Becquer «Hoy como ayer, mañana como hoy y siempre igual».

Es necesario que esta calma chicha que reina en política en otros órdenes de cosas desaparezca, y que resulte lo que dice el aforismo que tras un tiempo bueno viene otro malo, ó vice-versa.

D. José de Atún de Tronco, que es, como si dijéramos el galito del pueblo, es el llamado á reanimarnos, y á distraernos.

Hay que celebrar mítines en los que los oradores, con más ó menos fogosidad, nos hablen del Cacique, del amor libre, del atentado personal libre y hasta del aguardiente libre.

Es necesario que nos hablen de la salud del cuerpo que es el cimiento de la salud del alma, que no se beba el desgrabado los domingos en cumplimiento de la ley del descanso dominical, y de decretar el reparto de bienes: entre los desheredados de la fortuna.

Hay que hacer algo para que

salgamos de este estado de aburrimiento en que nos encontramos.

Eolo, que según dicen jugaba al tute arrastrado con Neptuno en la morada que éste tenía custodiada por carabineros en Argea, monte situado en el centro de la Capadocia, según dicen los historiadores Diodoro de Sicilia y Peridoro, no se portó ayer bien con el bello sexo, ni con el sexo feo pues se le hincharon los mofletes y comenzó á soplar desde Leveche fuertemente levantando el viento unas polvaredas más espesas que un plato de arroz con leche de los que se sirven en el Café de la Marina.

Las y los que anhelaban la llegada del domingo para lucir sus vestidos y ternos, estaban disgustados por la borrascosa tarde.

El Dios del viento fué ayer un imprudente para hombres, mujeres, niños y militares.

Y termino esta conversación fastidiosa entonando un «hosanna», dando un hurra y un viva á D. Baltasar Gil dueño de la elegante cervecería-café de la calle de la Marina Española, por la instalación que ha hecho en el muelle de Alfonso XII lindando con el salón cinematográfico de los hermanos García.

Acostumbrados nos tiene el señor Gil á presentar durante las temporadas de feria bonitas y cómodas instalaciones en el citado muelle, pero la que ha presentado este año es superiorísima.

Infinidad de mesas simétricamente colocadas, espléndida iluminación y una dependencia escogida para servir con prontitud y esmero á la clientela, son las características de la instalación antes dicha.

Tal acierto ha tenido este año el Sr. Gil, que el que vaya al muelle de Alfonso XII no solamente para dar un paseo por aquella explanada, sino para ver como levantan ancla los vapores abarloados á dicho muelle, tendrá que hacer parada en dicha instalación para paladear las excepcionales bebidas y afirmar una vez más si toman helados, que D. Baltasar para complacer á su clientela está de nó.

¡Chóquela, amigo D. Baltasar!

D. José de Mero.

D. José de Mero.

CASA DE EXPOSITOS

Regalos recibidos para la rifa: D. Esteban Llagostera, 6 abanicos bordados con lentejuelas y dos sombrillas.

Dña Julia Molina de Llagostera, una bonita mula con manita.

Dña Nieves Rato y D. José María Romero, un centro.

Don Simón Egea, Un toro de cartón de gran tamaño.

Charlas feministas

En un cielo limpio de purísimo azul, brilla un sol ardiente que no se podía esperar después de las temperaturas de la anterior semana.

Los vivificantes rayos han alegrado todas las elegancias, que desde ha unos días pueden admirarse en las carreras de Longchamps y de Saint Cloud. Se presentan en ellas las elegantes con trajes más ligeros que la temperatura; ligereza que me atrevo á decir salta á la vista.

Allá están en las tribunas, como en el paseo, con trajes que copian todos los colores del arco iris: verde, amarillo, violeta, azul, anaranjado, rojo y todos los matices intermedios, sin olvidar el gris, que se disputa la palma. Es preciso re-